
防高空坠落，家长还得上点心
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3 7个小时内，医院接诊3名
从高空坠落的儿童，这个数字
让我们感到震惊。儿童高空坠
落频频发生，导致悲剧的原因
到底是什么？是孩子太调皮？还

是家长的疏忽？为此，专家建议
不 仅 要“ 人 防 ”，还 要 做 好“ 技
防”工作。(详见本报 9月 6日C0 8

版报道 )

儿童高空坠楼的事故的接
连出现，再多的提醒也说不尽
我们的心痛，孩子的安全问题
应 引 起 家 长 和 社 会 足 够 的 重
视。仔细分析这几起悲剧，本来
都是可以避免的，主要原因在
于大人太疏忽了，缺乏应有的
安全防护意识。

幼儿的日常生活等需要监

护人的呵护和监管，因此幼儿
安 全 的 责 任 主 要 在 家 长 的 身
上。这不仅要求家长要对孩子
加强安全教育，让孩子养成良
好的安全习惯，如不要让孩子
坐在餐桌上吃饭、不要抱着孩
子在没有防护的阳台和窗台前
向下观望等；还要求家长们要
时刻关注孩子的安全问题，即
使在家里，也绝不能撒手不管，
对 各 种 不 安 全 行 为 要 及 时 制
止，不能听之任之。

除了大人放松应有警惕，

缺乏安全意识外，还有一个很
重要的原因，那就是安全防护
措施不到位。现在烟台很多小
区都存在这样的情况，1到 2楼
的住户不少安装了防盗窗，3楼
以上的楼层安装防盗窗的则很
少，也就间接带来了坠落隐患。
还有些家庭装修为了好看选择
宽敞的窗户，随便取消护栏，忽
视了安全。

另外，我国的国家住宅建
筑规范对于阳台、楼梯栏杆的
高度、分隔、间隙也有着明确的

规定，在实际操作中，这些规定
是否严格执行了呢？再加上现
在的孩子比起以前长得快，但
不少地方的安全防范设施标准
还沿用十几年前，甚至上一辈
人的标准，标准是不是也应该

“与时俱进”呢？
要避免高空坠落悲剧，关

键还是家长要有安全意识，对
孩子的监护多上点心，消除家
里的安全隐患，毕竟不是每一
个孩子都会幸运地遇到“最美
妈妈”吴菊萍或者“托举哥”。
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老城改造，要在保护中创新

读者段玉文：提起老城，
人们往往就会想到与城市发
展不合拍；改造老城，就恨不
得全部推倒重来，改出一片新
气象。结果往往是破坏了文
物，破坏了城市格局，毁灭了
公众对传统建筑文化的美好
回忆和留恋，因此常常遭到大
家的反对。“老烟台”们齐聚一
堂，共同商讨老城改造大计，
由此可见他们对城市建设的

爱心和热心。他们提出的建
议，也是很有价值的。

在我看来，老城建筑大多
具有珍贵的文物价值，老居民
区也具有传统的建筑风格，一
毁了之不可取。只有以保护为
目的，采取改造和创新的措施，
保证修旧如旧，让旧变新，和新
城融入一体，才是明智之举。

如今老城的改造已经迫
在眉睫，政府应该高度重视，

给予足够的支持和投入，广大
市民也要积极地出谋划策，尽
心尽力，做到该保留的保留，该
修复的修复，该重建的重建，尽
快的让老城所、老城区升级上
档，焕发新貌，并且把老城的维
护管理和改造创新当做经常性
的工作，认真持久地坚持下去，
让老城永远成为城市一道赏心
悦目的风景，这也是给子孙后
代留下的最宝贵财富。

@鼠妈妈：最近查了查违法记
录，大半年已经10条了，估计几千块
又没了。尤其是近期，违法特别多。真
不知道该咋开车了，尽量谨慎，遇到
黄灯都紧着停，还是躲不过啊。

吐槽：

罚款是自找的

@雪葬江南：就纳闷了，都是
因为什么违法呢？自己要长记性
啊。再说大半年违法10次，那你的
理论没有去重考？

@yinbi0825：罚款是自己找的，
黄灯停下看看是应该的，很多事故
就是抢灯而提速而造成的。

@茉莉芬芳：你这都是不必要的
开销，自己注意一下是可以避免的。

@海鱼海：我的车跑了2万公
里，两年多来几乎都在市区跑，怎
么就一次违法都没有呢，还是自己
的问题吧。关键是遵守交通规则，
这样对谁都好。

冤枉：

监控多，限速牌藏在树叶后

@水心刀：开车违法肯定是自

己存在问题。当然，有的地方严一些，
比如牟平，那探头真叫厉害。

@懒乌鸦：天天处在监控下，
稍不留神就得挨罚。

@一丁：限速真是伤不起啊。真
不知道一些很好的路况为什么要限
速70？限速牌还藏在树叶后面？满大
街没有车，这种情况想不超都难啊。

@八爪魚：我开车头几年一次
没违法，后来监控多了，罚款就多
了，常在河边走，哪有不湿鞋。

建议：

守法开车才是王道

@黄中通理：违法，可是事故的
隐患啊，不能掉以轻心。

@玩虚的：买得起马就得配得
起鞍，现在还要供得起草料。

@瑞士小军刀：把养车的钱用
来打出租，既方便又省钱。

@newdlmu：守法开车，安全你
我。

@相若：严格按照交通规则开
车才是王道。

@amber3126：以后注意开车，
时刻看着路边的限速标志。

来源：17路论坛

养个车容易吗

罚款都交不起了
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微话题提高孩子防范意识也是一种爱
读者芊芊：其实，除了高空

坠落，车祸、溺水、烧伤烫伤等
其他日常生活中的意外，也给
脆弱的儿童带来伤害。有数据
显示，中国每年有超20万14岁
以下儿童因意外伤害死亡。

看到这些，我们不禁反
思：都说孩子是家庭的中心，
为什么还会有这些触目惊心
的数字呢？

当意外发生时，悲痛欲绝
的父母们总是不停地忏悔，千

错万错都归到自己头上。其实
爱不仅仅是保护，是给予，加
强孩子的安全意识，提高防范
和急救技能，教会孩子如何躲
避，如何更好的保护自己，更
是一种爱。
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不管是绿豆糕、面包、蛋
糕、桃酥还是曲奇，超市给这
些散装糕点标签上配料表一
栏，标注的原料都是：面粉、鸡
蛋、糖、油，让过敏体质的消费
者心里很忐忑 (详见本报9月6

日C15版)。
散装食品标签规范的问题

由来已久，整改也喊了很久，
可是仍旧有一些超市漠视消费
者的权益，这与其说是工作上
的疏忽，不如说是对食品安全

的不重视。
生产日期就是包装日期，

没有配料表、厂家等散装食品
标注混乱的问题被消费者诟病
了很久。新食品安全法规的出
台虽然让散装食品的包装上开
始有了配料表，但不少商家却
仍然是“犹抱琵琶半遮面”，敷
衍了事。

不知道是商家的态度问
题，还是里面包含了一些不能
为人知的配料，让商家不好意
思公布。只是这样一来，商家
的行为就侵犯了消费者的知情
权，也让执法部门无从监督超
市的行为，无法对超市不规范
的地方提出指责和整改。

商家倒是可以省却不少麻
烦，可消费者怎么办？若是其
中添加有目前禁止使用的添加
剂，但消费者因为无法从配料
表中判断出来而买来食用，作
为商家能安心吗？

散装食品标签的问题是商
家的不重视，也是商家对食品
安全的漠视。看上去敷衍的是
消费者和监管部门，但长此以
往，必然会让消费者失去对商
家的信任，最终受损的还是商
家自身的信誉。都说猜忌的根
本是信息不透明，信息不透明
也容易引发各种质疑，散装食
品标签的问题不能轻视，更不
能雾里看花。

散装食品标签不能雾里看花
┮苑菲菲
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